



Rozones

Michoacán: bajo advertencia...

Nos recomiendan poner la lupa sobre la conferencia que ofreció ayer el gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, sobre todo en la parte en la que dice que la mano de su antecesor, **Silvano Aureoles**, está detrás de las movilizaciones de la CNTE. Ramírez Bedolla señaló directamente al exsecretario de Educación **Héctor Ayala**, de operar el activismo magisterial. Pero lo mejor vino cuando el mandatario afirmó: "Mejor que se vayan preparando, por si los mandan a llamar". Más de uno levantó la ceja y sólo los más perspicaces entendieron que se trató de una advertencia, pues el exgobernador Aureoles y varios de quienes fueron sus colaboradores tienen en su contra demandas administrativas y penales por supuestas irregularidades. Ayer, el titular del Ejecutivo estatal mencionó que en el anterior gobierno se alentó el huachicoleo de plazas en el magisterio. Y ya para rematar, advirtió que su gobierno no se dejará chantajear por los grupos que hoy se manifiestan en calles y plazas del estado. UF

Morena, frágil en la capital

Así que ayer, por nada, o para ser precisos, por un voto, apenas Morena pudo lograr bloquear un punto de acuerdo por el que se pedía la comparecencia de la secretaria de Salud del gobierno capitalino, **Oliva López Arellano**. Durante la sesión de la Comisión Permanente del Congreso local, el PRD presentó la propuesta y, luego de un pequeño debate, fue rechazada por 10 votos de Morena contra 9 de la oposición. El PRD proponía que López Arellano acudiera al Legislativo para explicar por qué no se han tomado nuevas medidas ante el alza en contagios por Covid-19. Y por poco pasa la propuesta perredista. Muchos en Donceles se quedaron pensando qué hubiera pasado si un morenista se hubiera ausentado por cualquier motivo ayer. Y luego reflexionaron sobre la fragilidad del partido guinda en la Ciudad de México, pues ya en otras ocasiones la oposición ha logrado reventar la sesión o les ha ganado votaciones. Las cúpulas morenistas tienen mucha chamba por delante, si quieren conservar la capital, nos hacen ver.

Fuerte respaldo federal a Marina del Pilar

Revelante, nos dicen, la acción de respaldo institucional que recibió ayer la gobernadora de Baja California, **María del Pilar Ávila**, de parte del gobierno del Presidente **López Obrador**. Y es que los secretarios de Gobernación, **Adán Augusto López**, y de Seguridad y Protección Ciudadana, **Rosa Icela Rodríguez**, estuvieron en la entidad para establecer una serie de compromisos relacionados con temas que, nos comentan, están siendo atendidos entre los gobiernos estatal y federal, como lo son el de seguridad o la solución a los problemas hídricos. De paso, escucharon a los sectores empresarial y social y supervisaron la regularización de vehículos de procedencia extranjera. En mensajes de apoyo a la mandataria estatal, Adán Augusto refirió que "hay un gobierno que sabe escuchar, que no tiene que andar generando confrontaciones absurdas... los felicito por la gran gobernadora, talentosa, honesta, inteligente que tienen". Por lo pronto, Baja California seguirá en el radar, pues en 15 días será sede de la reunión del gabinete de seguridad.

El gesto de la ministra

Una buena señal de proximidad hacia la gente que reclama justicia se dio ayer en una institución que tiende más bien a ser vista como distante: la Suprema Corte. Y es que resulta que familiares de víctimas de desaparición forzada acudieron al inmueble de Pino Suárez a entregar sus impresiones sobre el proyecto público de sentencia AR 51/2020. Y en una acción poco común, la ministra **Margarita Ríos-Farjat** salió a escucharlos y a atenderlos. Se comprometió con ellos a estudiar a fondo los argumentos que le entregaron y servir a la justicia con la mayor responsabilidad, seriedad y sensibilidad, como se hace con todos los asuntos que, les dijo, llegan a la Primera Sala del Máximo Tribunal. Por cierto que el amparo referido está relacionado con la búsqueda de **Gabriel Cruz** y **Edmundo Reyes**, integrantes del Ejército Popular Revolucionario, quienes fueron detenidos por autoridades el 25 de mayo de 2007 en Oaxaca.



Fuera Pavlovich... ¿y los que siguen?

Por si a alguien le quedaba la duda sobre si era seria la advertencia que el dirigente del PRI, **Alejandro Moreno**, lanzó de expulsar a quienes acepten embajadas o cargos, luego de ya haber echado de sus filas a otros dos priistas, este miércoles la Comisión de Justicia Partidaria anunció que la exgobernadora de Sonora, **Claudia Pavlovich**, perdió su militancia. Ella aceptó en meses anteriores ser cónsul de México en Barcelona, a ofrecimiento del Presidente, quien en reiteradas ocasiones aseguró que la mandataria siempre fue respetuosa con su administración. Nos dicen que los mandatarios estatales que próximamente dejarán sus cargos, tras las elecciones del 5 de junio, siguen haciendo sus cálculos políticos, por si llega invitación de Palacio Nacional para ocupar un espacio diplomático o político. Y es que algunos consideran que así como está el tricolor ahorita, tampoco les dan muchas ganas de quedarse.

El TEPJF eleva el tono

Ante el desacato de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados para incorporar a Movimiento Ciudadano a la Comisión Permanente, el Tribunal Electoral ya está previendo reforzar las sanciones en contra de legisladores de la Cuarta Transformación, en específico para los coordinadores parlamentarios **Ignacio Mier**, de Morena; **Carlos Puente**, del Partido Verde, y **Alberto Anaya**, del PT, a quienes, además, podría aplicarles otro tipo de multas en caso de que incumplan el nuevo mandato. Pero el tema no queda ahí. Según la propuesta elaborada por el magistrado **Felipe de la Mata**, que revisará y votará en su siguiente sesión el pleno de la Sala Superior, si los diputados no cumplen con las órdenes del órgano jurisprudencial, que son inatacables, advierte que podrían emprenderse acciones penales.